

ges conclus ; qu'il sanctionne de son pouvoir le contrat et lui assure ses effets au for civil ; qu'il règle tout ce qui regarde la succession des biens matrimoniaux, c'est son droit. Mais " s'il outrepassé ces limites, il viole un territoire qui ne lui appartient pas, et il provoque, entre l'Église et l'État, des dissensions et des conflits qui contristent et troublent la conscience religieuse des peuples." (1)

[Extrait de *Le Divorce*, par le R. P. M.-Ceslas Forest, O.P.]

(1) Œuvres pastorales du card. Pecci, tome II, p. 11.

LES LIVRES

R. Père P. ARCHAMBAULT, S.J. *La première semaine sociale du Canada*. Montréal (L'Œuvre des Tracts). Brochure de 16 pages. Prix : 5 sous, 6 sous franco, à l'Imprimerie du *Messageur*, 1300, rue Bordeaux, Montréal.

Dans cette brochure, l'auteur indique la nature des semaines sociales, en souligne les principales caractéristiques, montre le bien qu'elles ont fait en Europe, particulièrement en France, et qu'elles feront ici, au Canada. La première semaine sociale canadienne aura lieu à Montréal, du 21 au 25 juin prochain. Le sujet en sera l'Encyclique *Reverentium Novarum*. L'auteur signale l'importance de l'actualité de ce document, en donne une brève analyse, puis consacre les dernières pages de la brochure au programme détaillé de la semaine. Les sujets les plus actuels comme les grèves, les salaires, les organisations ouvrières seront traités par des conférenciers de haute valeur.

BULLETIN SOCIAL

FAITS ET ŒUVRES

AU COLLEGE DE LÉVIS

Notre soirée annuelle d'action sociale catholique, qui a eu lieu le 27 avril dernier, a été précédée cette année du renouvellement des promesses de tempérance. Monseigneur Roy a bien voulu présider lui-même cette cérémonie. Avec toute la vigueur de son verbe apostolique il a pressé nos élèves à s'armer dès maintenant non seulement contre le fléau de l'intempérance, mais aussi contre les mauvaises conversations et l'influence grandissante et déjà si néfaste du cinéma corrupteur. En présence de l'autel, Monseigneur fait prendre aux élèves l'engagement solennel de lutter avec toute leur énergie contre ces trois plaies de notre vie sociale.